

# EL FÁRRO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 864

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Martes, 27 de Julio de 1937

## Continúan los combates en Brunete, en los que las armas nacionales triunfan brillantemente

En los dos últimos días se han derribado 19 aviones rojos, y en 20 días de lucha aérea 110. - Se han causado a los rojos más de veinte mil bajas, pasándose a nuestras filas más de seiscientos milicianos. - También se han cogido más de cien ametralladoras y se han inutilizado 24 tanques rusos. - En el sector de Albarracín se tomaron los pueblos de Reyuela y Calomarde

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de Información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 25 de julio de 1937.

##### EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya y Santander. - Sin novedad.  
Frentes de Asturias y León. - Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas varios oficiales, soldados y milicianos con armamento.

##### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. - Ha continuado el avance de nuestras fuerzas en el sector de Albarracín, ocupándose seis importantes posiciones del enemigo, al que se ha impuesto duro castigo, persiguiéndose y haciéndole huir a la desbandada, abandonando gran número de cadáveres y mucho material.

Frentes de Soria y Avila. - Algunos cañoneos.  
Frente de Madrid. - En el día de hoy, en el sector de Brunete, ha pretendido el enemigo conquistar las posiciones que se le ocuparon ayer por nuestras tropas, contraatacando a la desesperada, siendo siempre rechazado con numerosas bajas, dejando, en cada ataque, abandonados muchos centenares de cadáveres.

No solo se logró conservar todas nuestras posiciones, sino que se persiguió al enemigo y se avanzó notablemente nuestra línea, conquistando muchas de las que aquel ocupaba.

En uno de los combates parciales, unos seis mil enemigos rechazados, huyeron desordenadamente, siendo perseguidos por nuestra Infantería, por la aviación y por el fuego de nuestra artillería, que les causó grandísimo destrozo, sin que los esfuerzos de los jefes enemigos consiguieran detener tan precipitada huida.

Puede asegurarse que el número de bajas sufridas por el enemigo, desde que empezó su ofensiva, en este sector, pasan de treinta mil. La cantidad de material que ha caído en nuestro poder es grandísima. Entre ayer y hoy, han sido reincidentes los tanques rusos que ha perdido el enemigo, entre los cogidos por nuestras fuerzas y los inutilizados.

En una sola trinchera se han encontrado más de cuarenta ametralladoras. El total del material, de que nos hemos apoderado, es tan grande y tan diverso que se necesitará bastante tiempo para clasificarlo.

Hoy se han pasado a nuestras filas cincuenta y ocho milicianos, con armamento, y el número de prisioneros aumenta sin cesar.

##### EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

##### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En varios combates aéreos, ha obtenido hoy nuestra aviación otras tantas victorias, habiéndose derribado ocho aviones enemigos "Boy" y siete "Curtis"; en total: quince.  
Salamanca, 25 de Julio de 1937. - Segundo Año Triunfal  
De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno. - Rubricado.

### La propaganda roja en la Prensa francesa AL GOBIERNO DE VALENCIA LE CUENTA CENTENARES DE MILES DE FRANCOS, LA INFORMACION EN DEFENSA DE SUS CRIMENES Y ROBOS

(POR TELEGRAFO)

Paris, 26. - La ofensiva periodística de parte de la Prensa francesa contra España, está movida a base de argumentos económicos, que la embajada roja en Paris presenta en las Administraciones de los periódicos. Recientemente un empleado de dicha embajada ha entregado 200.000 mil francos en la Administración del trust periodístico "Paris Soir", "Paris Midi" y "L'Intransigence Commerciale". Esta suma no es la primera en

trega, pues los periódicos exigen a la propaganda soviética una tarifa cada vez más elevada para mantener en sus columnas la defensa del crimen y del robo, únicos elementos de actualidad del Gobierno de Valencia.

El conocido pillastre Ossorio y Gallardo es el encargado de controlar la publicidad en la Prensa francesa, del Gobierno rojo y, personalmente, redacta muchas de las noticias que aparecen en los periódicos del trust

### Croniquilla del frente de Madrid

#### EL LOCUTOR DE RADIO MADRID EN APUROS PARA DAR CUENTA DE LA "RETIRADA ESTRATEGICA", EN EL SECTOR DE BRUNETE

Frente de Madrid, 26. - La alegría que constantemente viven nuestros soldados de primera línea, llámense infantes, ca balleros, artilleros, Requetés o falangistas, se vio desbordada ayer, en la inmensa bolsa de Brunete, al ver como huía el enemigo.

En verdad que el espectáculo no era de los que se suceden en un diario. Seis mil marxistas, seis mil soldados, en fin, más o menos disciplinados corrían alocados, desenfrenados hacia una meta de tranquilidad, que por allí no encontraban. Armamento, cantimploras, macutos, correajes, todo el lastre era poco para ellos.

Nuestras tropas, siempre de buen humor, fueron tras ellos. En verdad que ellos eran más veloces, pero las balas corren mucho y como así dicen que se las ponían a Fernando VII.

No es posible hacer cálculos

de las bajas enemigas, ni aproximadamente. La carretera de Brunete es un inmenso rosario de cadáveres y de mochilas, armamentos de todas clases, gorros, cintos, guanteras, zapatos etcétera, etcétera.

La resistencia de que hicieron gala en los primeros días, los comunistas, se ha quebrado de tal forma, que hay noticias de que algunos batallones enemigos se han sublevado. Y otra buena prueba es que en las primeras horas de la mañana de hoy se pasaron a nuestras las 90 milicias nos con armamento y horas más tarde un batallón casi completo con uno 500 hombres aproximadamente.

Por lo pronto en la retaguardia madrileña ya ha surtido efecto el espantoso desastre de los rojos en el sector de Brunete. El locutor de Unión Radio de Madrid, tan fanfarrón siempre, tar tamudeaba esta mañana hasta

#### UNA FAMILIA DE PATRIOTAS Y UN RASGO DEL GENERALISIMO

(POR TELEGRAFO)

Pamplona, 26. - Don Gregorio Manso, vecino de Murieta (Navarra), es padre de trece hijos de los cuales, ocho varones, están en el frente, voluntarios, donde dos de ellos han muerto, heroicamente, por España.

Este rasgo del Caudillo muestra su interés paternal por los españoles, al mismo tiempo que el temple de una familia verdaderamente patriota y ejemplar.

este caso extraordinario ha escrito una carta llena de cariño a esta familia de patriotas, acompañándola, además, de un regalo de mil pesetas, por mediación del párroco del citado pueblo de Murieta.

Este rasgo del Caudillo muestra su interés paternal por los españoles, al mismo tiempo que el temple de una familia verdaderamente patriota y ejemplar.

#### GESTA SIN PAR DE LA AVIACION NACIONAL

Ayer fué derribado el avión rojo que hace el número cien de los comprobados con certeza, en esta batalla aérea larga ya, de dos semanas, que se viene desarrollando en el frente de Madrid.

Existe además la casi seguridad de haber derribado veintidós más, pero en la Aviación nacionalista se hila muy delgado, en este punto, y solo se cuentan los aviones derribados que han caído en nuestras líneas o a la vista de nuestras tropas.

Tan intenso descalabro, en el que han colaborado nuestras escuadrillas de caza y nuestras baterías antiaéreas, explica que desde hace cuatro días, el cielo del teatro de operaciones está casi libre de aviones rojos, que solo han hecho alguna aparición fugaz inofensiva o algún intento con protección de masas de cazas, que les ha costado caro — dos docenas de aviones en dos días — sin haber conseguido proteger a sus fuerzas de tierra ni molestar a las nuestras.

El dominio del aire corresponde, en el teatro de la ofensiva, a la invicta aviación nacional, que se pasea a su gusto por los cielos de Brunete y Valdemorillo.

Los rojos derrotados y escarmentados huyen de nuestros aviones y dedican su aviación superviviente a hostigar con criminales bombardeos, sin justificación ni eficacia militar, pueblecitos pacíficos e inermes de la retaguardia.

Los restos de aviones de que está sembrado el terreno, por el que avanzan nuestras columnas, la docena de aviones prisioneros en nuestros campos de concentración y la colección de placas, recuerdos y trofeos recogidos, son pruebas triunfales de la gran victoria de las alas invictas nacionales; victoria que parece milagrosa no haya costado más de doce aviones nuestros derribados y la pérdida de seis vidas heroicas.

tal punto, que puede decirse que se le quebró el parte oficial. La verdad es que era una papeleta difícil. El hombre (?) no es en verdad un actor y tuvo que ser protagonista de un drama, nada menos que en dos actos y un epílogo, que es el siguiente:

Acto primero. - "Ejército del Norte. - Sector de Brunete. - El enemigo presionó enormemente apoyado por aviación y artillería sobre la línea de Brunete, consiguiendo desarticular nuestras líneas. También en el flanco izquierdo tuvieron que repliegarse "ordenadamente" ante el gran fuego enemigo".

Acto segundo. - Frente de Aragón. - En este frente, el enemigo, atacó violentamente, con gran lujo de carros de asalto y aviación. Nuestros soldados tuvieron que "replegarse" a posiciones "más sólidas".

Epílogo. - "Sector del Tajo. - Se ha pasado a nuestras filas un miliciano faccioso que era portador de una bomba Lafite".

Se nos ha ocurrido preguntar qué habrán pensado en la retaguardia del Madrid rojo, de este parte, marxista. Pues lo mismo que nosotros sólo que al revés.

Por otro lado las caravanas de ambulancias tienen que entrar en Madrid de noche para no desmoralizar más a la retaguardia roja, y como los heridos ya no caben en los hospitales los tienen que trasladar a provincia. Así, por ejemplo, a Barcelona, han marchado nueve mil heridos de este frente.

Ya lo decían ayer por la mañana los anarquistas, durante la celebración de un mitin radiado, que la censura roja tuvo que evitarse que continuara, pues los dirigentes de la F. A. I., que por lo visto quieren ser los amos, alta caros a los marxistas y a los ministros de Valencia. Cuando uno de los oradores pedía para ellos el destierro como pena mínima, todo el mundo coreaba la petición. Y también se dijo en el mitin que la desbandada de Brunete había adquirido caracteres de locura por culpa de los comunistas. En fin, que al desconcierto anterior hay que agregar esta descomunal derrota de la que no será lentísimo el "miliciano que se ha pasado en el Tajo con una bomba" aunque... ¡vaya usted a saber!

#### LA ZONA ROJA VISTA POR UN LABORISTA INGLESES

(Por telegramo)

Londres, 26. - El secretario del partido laborista independiente a su llegada a Londres de regreso de la España roja, donde ha permanecido seis semanas, ha afirmado, en sus declaraciones, que la política soviética en España, tiene por objeto, asegurar su alianza con Francia e Inglaterra contra Alemania.

Añade que los extranjeros que combaten en la brigada internacional están totalmente desengañados, desmoronados, únicamente por su repatriación. Y los mismo los obreros españoles que se apartan cada vez más del comunismo, por haberse percatado de que a Rusia le interesa menos la revolución social que la posesión de buenas bases en el occidente de Europa contra Alemania e Italia.

#### HA SIDO ENTREGADO EL CUESTIONARIO BRITANICO A LAS VEINTISEIS POTENCIAS INTERESADAS

Se espera el envío de las respuestas respectivas antes del próximo viernes

Londres, 26. - El cuestionario británico contiene 26 páginas y media y consta de siete preguntas. Ha sido entregado ya en las embajadas o legaciones de las 26 potencias interesadas, con el ruego de que los gobiernos respectivos faciliten sus respuestas antes del viernes próximo.

Esta advertencia se hace al fin de que se tengan ultimadas en esa fecha que se reunirá en sesión plenaria el Comité de No Intervención.

#### LAS FAMILIAS DE LOS DIRIGENTES ROJOS HUYEN DE SANTANDER

(Por telegramo)

San Sebastián, 26. - Los dirigentes de Santander, han coincidido por fin en una cosa y es en la de poner a salvo a sus familias, que evacuaron el día 23 en el buque de guerra francés "Vaucois". Entre las familias de los elementos de los varios gobiernos que ha "disfrutado" Santander, embarcados en dicho día figuran los de las siguientes familias: de Sampedro, ministro de Hacienda; de Moya, ex ministro de Hacienda; de Ruiz Arala, gobernador; de Nella, comisario de Policía; de Levin, director de Asistencia Social; de Ramos, ministro del Exterior; del

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 26 de Julio de 1937.

##### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón. - En el sector de Albarracín, se han ocupado Reyuela y Calomarde, causando al enemigo grandísimo quebranto y recogiendo seiscientos setenta y seis muertos, entre ellos un capitán y dos tenientes, trescientos fusiles, ocho ametralladoras, tres fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones.

Frente de Madrid. - Siguen recogiendo los frutos de la victoriosa batalla de Brunete, en la que quedaron deshechas, entre otras brigadas, las de "Lister" y "16 Mixta", aproximándose al centenar el número de ametralladoras recogidas así como numerosos cañones antitanques. Se han capturado, asimismo, un centenar de prisioneros y se han pasado a nuestras filas seiscientos milicianos, con armamento.

Un desesperado ataque enemigo, intentado sobre nuestras posiciones, conquistadas en el día de ayer, fué durísimamente rechazado, continuando la progresión de nuestras tropas que alcanzaron los objetivos señalados por el mando.

Más de cincuenta carros rusos han sido destruidos por nuestras tropas, en estos días de combate.

El número de muertos rojos, que cubren los campos de Brunete, alcanza a varios millares, teniendo que habilitar batallones especiales para enterrar tanto cadáver.

El sacrificio estéril a que someten los rojos a sus tropas supera a todo cálculo.

##### EJERCITO DEL SUR

Intesos tiroteos y cañoneos en casi todos los frentes.

##### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados dos "Martín-Bomber", uno en Aragón y otro en Avila, y dos "Curtis".

Por nuestra parte hemos perdido uno de bombardeo como consecuencia de una explosión en el aire.

Salamanca, 26 de Julio de 1937. - Segundo Año Triunfal  
De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno. - Rubricado.

comandante Mota, jefe de Intendencia; de Somosierra comisario de Guerra; de Rebollo, ministro de Cultura; de Azpilcueta, director de la Cruz Roja. Este Azpilcueta había huido anteriormente a su familia.

También ha huido el alcalde apellidado Bilbao, que según pa

rece fué hecho prisionero por el Ejército nacional y luego canjeado por otro preso.

Por cierto que toda esta gente lucieron joyas de mucho valor, al menos en apariencias, hasta el momento de la entrada del "Vaucois" en Bayona, en que las guardaron en sus maletas.

#### EL X GRAN PREMIO AUTOMOVILISTA DE ALEMANIA

Venció Caraciola, a una velocidad media de 133 kilómetros por hora

Berlin, 26. - Ayer se corrió el X Gran Premio automovilista de Alemania sobre un circuito de 501 kilómetros, ante la presencia de más de 300 mil personas.

Resultado vencedor Caraciola, que batió, también, el record de la vuelta más rápida a una velocidad superior a 190 kilómetros por hora.

Como ha sucedido durante todas las grandes pruebas este año, los coches alemanes han batido a todos los demás.

Primero. - Caraciola, sobre Mercedes-Benz, en 3 horas, 46

minutos, a una media horaria de 133,201 kilómetros.

Segundo. - Brautschis, sobre Mercedes-Benz, en 3 horas 46 minutos, 46 segundos, a una media de 132,700.

Tercero. - Rosemayer, sobre Auto-Union.

Cuarto. - Nuvolari, sobre Alfa-Romeo.

El alemán Rosemayer cuando se encontraba colocado en primera posición con una considerable ventaja sobre sus adversarios tuvo una avería en un neumático perdiendo algo más de un minuto en repararlo.

#### LA PRENSA FRANCESA CONCEDE ENORME IMPORTANCIA A LA VICTORIA NACIONAL EN EL SECTOR DE BRUNETE

Paris, 26. - La prensa francesa comunica con grandes titulares res, la fantástica derrota sufrida el domingo por los marxistas en el frente de Madrid.

Hasta los periódicos poco afechos a la Causa nacional, han tenido que reconocer nuestras victorias, ante la realidad de los hechos.

"Paris Soir" dedica a esta acción de guerra varias columnas y se permite asegurar que la batalla ganada por los nacionales es única en la Historia. No solo la artillería y la avia

ción nacionales son las que han proporcionado al Ejército la victoria — dice dicho periódico — sino que la Infantería española ha rememorado sus mejores glorias y han causado al enemigo un desastre completo.

Corresponsales extranjeros testigos de la sensacional batalla van encarnizada y dramática, atestiguan la formidable ofensiva nacional.

Termina diciendo que la batalla de Brunete pasará a la Historia con una importancia superior a la de las Navas de Tolosa.

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que emana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Pío Rodríguez Jiménez

Teniente de Regulares de Ceuta

Falleció en defensa de la Religión y de la Patria el 11 del presente.

Su desconsolada esposa doña María Molina; hijos Dolores, Luis y Eduardo; padres don Luis y doña María del Martirio (ausentes); hermanos doña Luisa, don Luis, don Andrés don Antonio, (ausentes); hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes afectos RUEGAN a sus amistades encomiando su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la misa de Requiem que tendrán lugar a las 10 de la mañana del día 11 del próximo agosto en la Iglesia de Nuestra Señora de África por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.



Suscripción para el nuevo aco-razado "España"

Patriotas de la nueva España

La voluntad del pueblo honrado, os llama a la suscripción abierta para construir un nuevo aco-razado "ESPAÑA".

Todos, o la mayor parte, habéis acudido diligentes y entusiastas como a tantas otras, pero pensad que todo sacrificio es poco por nuestra amada Patria y lo hecho no es suficiente;

Hoy han hecho donaciones los señores siguientes:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior 187.495'88, D. Melchor Escotto 10'00, D. Luis Escotto 5'00, etc.

Ceuta 26 de Julio de 1937. SEGUNDO AÑO TRIUNFAL. ¡Arriba España!

INFORMACION MUNICIPAL

UN DONATIVO

Al visitar el informador al alcalde, don Fernando López Candi, éste le enteró de haber recibido la cantidad de 500 pesetas de don Bonifacio López...

REPARTO DE OTRO DO. NATIVO

También nos manifestó nuestra primera autoridad municipal, que había enviado a su secretario particular don Diego de la Rubia para que cumplimentara los desos de un donante anónimo...

SATISFACCION DE NUESTRO ALCALDE

Unos momentos de conversación con don Fernando López Candi, nos han deparado la inefable dicha de ver reflejado en el rostro de nuestra autoridad municipal la satisfacción que le ha producido el proceder del pueblo de Ceuta...

Solemne misa que el arma de Caballería ofrenda a sus muertos

Tal y como estaba anunciado se celebró en la mañana de ayer la solemne misa funeral del Arma de Caballería...

Jefatura de Orden Público

Relación del personal que ha sido multado por infringir lo ordenado por la Autoridad Superior referente al apagado de luces.

Miguel López García ¡Presente!

El día 29 del actual, a las diez de la mañana y en la Iglesia de Nuestra Señora de la Virgen de África, tendrá lugar una misa en sufragio del alma del que en vida fué glorioso teniente don Miguel López García...

Llegada de un célebre predicador

En el día de ayer, llegó a ésta, procedente de España, el muy elocuente orador sagrado Reverendo Padre don Joaquín Lorenzo Mateos...

INSIGNIAS

Regués, Falangistas, Margaritas, Pelayos, etc. POR pesetas 750 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario.

Lotería Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Billetes 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa, Sevilla. Se sirven reembolso.

ONOMASTICA

Ayer festividad de Santa Ana, celebró su fiesta onomástica la encantadora señorita de la localidad Arriba García Garzaco...

Los Vd. EL FARO

Desde Tetuán

La festividad de Santiago Apóstol patrón de España y de la Caballería

MISA POR LOS CAIDOS DEL ARMA EN LA IGLESIA DE LA MISION CATOLICA

Al igual que en todas las poblaciones de la España liberada, en Tetuán se celebró el pasado domingo con toda solemnidad la festividad del glorioso Apóstol Santiago Patrón de España...

Aunque los Jefes y Oficiales de Caballería aquí destinados adoptaron el excelente acuerdo de destinar al Colegio de Huérfanos del arma el importe de lo que había de invertirse en fiestas y agasajos...

Como antes decimos, el lunes, a las diez de la mañana, se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemnisima Misa de Requiem por el alma de los caídos del Arma de Caballería...

Presidieron el fúnebre acto el Secretario General de la Alta Comisaría, teniente coronel señor Yuste en representación del Sr. El Alto Comisario, el Coronel Jefe de la Agrupación de Cazadores, Comandante Militar de la Plaza de Tetuán...

Un valioso regalo al Generalísimo

El día 24 visitó a S. E. el Alto Comisario don Juan Beigbeder, el ministro plenipotenciario inglés mister Gossling, acompañado de su distinguida esposa...

El regalo consiste en un ejemplar de lujo de la célebre obra "Inglaterra" de A. M. Thomson, cuyo autor forma parte del grupo antes citado.

La célebre obra, que es una maravilla desde el punto de vista histórico y editorial, tiene para nosotros el impreciable valor de que en ella se hace justicia a España.

El Alto Comisario agradeció conmovido el magnífico presente, el cual quedará expuesto en un salón de la Alta Comisaría para que puedan admirarlo todas las personas que lo deseen.

En el momento de la entrega en la Alta Comisaría, pronunció un elocuente discurso el señor Gossling, al cual contestó profundamente conmovido, el Alto Comisario...

La cuestación del domingo

HOMENAJE DE LA RETAGUAR GUARDIA AL FRENTE

El pasado domingo, festividad nacional del Apóstol Santiago y jornada de exaltación patriótica dedicada a recordar a los bravos combatientes nacionalistas que en las trincheras del frente defendieron el honor y la salvación de España...

La cuestación por combatientes se efectuó en cuatro mesas peticionarias establecidas en la Plaza de Muley El Mehdi, acerca del Casino Español...

Se dedica por un inglés descontente de San Fernando y otros ingleses amigos de España esta primera historia inglesa que hace justicia a las fuerzas militares de la España del siglo XVI en memoria de su glorioso pasado...

El domingo pasado, a las 7 de la tarde y dentro de la mayor solemnidad, se llevó a cabo la católica ceremonia de bendición por el Sr. Obispo de Gallipolis, Vicario General Apóstolico de Marruecos...

El notable odontólogo pronunció un inspirado discurso de tono altamente patriótico, que fué muy aplaudido por los concurrentes...

Bendición de la clínica del doctor Cortés

El domingo pasado, a las 7 de la tarde y dentro de la mayor solemnidad, se llevó a cabo la católica ceremonia de bendición por el Sr. Obispo de Gallipolis...

Resumen del tabaco recogido en la cuestación realizada con el mismo fin: 135 paquetes Victoria pequeños, 3 grandes, 4 id. Montberres, 2 id. picadura granulada...

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS, TELAS, etc.

Villamaría, 154 paquetes (enviados al Hospital), una caja con 24 tarros de confitura. Las mesas de recaudación estuvieron a cargo de las camaradas siguientes:

Mesa núm. 1: Marina Montoya, Trinidad Godoy, Telesfora de Miguel, Purificación Pérez, Teresa Pérez Clemente, Engracia Segura, María Luisa Aragón, Cayetana Castillo, María G. Rubio.

Mesa núm. 2: Carmen García, Juana Benavente de Flores, María Martín, Lolita Sandoval, María Paz G. Montoto, Rosalía y Marina Vega, Leonor Rodríguez, Carmen Cqñabate, Josefa Gutiérrez.

Mesa núm. 3: Carmen Palacios, Isabel Flores, Adela Pérez, Isabel Borrego, Natividad Rebollo, Asunción Robles, María Angeles Soler, María Pineda, Paz la Esquilape, Carmen López.

Mesa núm. 4: Angeles Fernández Conde, Carmen Ardanaz, Josefina Acosta, Amalia Paredes, Isabel Robles, Pilar Collado, Pilar Sánchez, Angustias González de Lara, Ester y Adela Amalia.

Como en otra cuestación pública, de carácter patriótico, efectuada recientemente, es digna del más alto elogio la actuación en esta ocasión de las señoras admirables muchachas de la Falange Tradicionalista...

En este último aspecto es de justicia hacer extensivo el elogio a la fácil generosidad con que el pueblo tetuani responde a toda clase de llamamientos de esta índole.

Delegación de Hacienda

SEÑALAMIENTOS DE PAGO: D. León Tauril Benatar, setas 430'00. Sr. Administrador de Correos de Tetuán, 425'00.

D. Juli Peñarubia Losada, 14.868'62. D. Daniel Pastrana Pérez, 47'14. D. Fernando Fuertes de Villavieja, 71'05.

D. Fermín Ochoa Vidorreta, 60'00. D. Miguel Mercado León, 60'00. Sr. Secretario del Juzgado de Paz de Tetuán, 208'33.

Sr. Fiscal del Juzgado de Paz, 40'00. Sr. Interventor Jefe Regional Aguas de Ceuta, 1.404'16. D. Francisco Gervilla García, 11'41.

D. Luis Barbero Melgosa, pe setas 208'33. D. Alfredo García Valenzuela, 131'61. Sr. Jefe de Policía de Castellón, 58'33.

Sr. Jefe de Policía del Borch, 58'33. Sr. Inspector de Enseñanza, 125'00. D. Emilio Alvarez Sanz de Tuba, 125'00.

D. Francisco Alvarez Farache 131'25. D. Luis Barbero Melgosa, pe setas 416'66. D. José Acosta Cañabate, pe setas 83'32.

Sr. Interventor Jefe de Aguas de Tetuán, 28'00. D. Isaac M. Israel, 250'00. D. Vidal S. Benmergui, pe setas 450'00.

Auto Hall S. A. 180'00. D. Manuel Salmerón Gálvez, 682'95. D. Luis Mijares Alvarez, pe setas 88'38.

D. José Molina Fuentes, pe setas 712'50. Sidí Mohamed Abdelkrin Lebaddy, 800'00. D. José Martínez Belda, pe setas 70'00.

D. Alfredo García Valenzuela 987'50. D. Marino Vizcaino Romero, 1.250'00. D. Daniel Pastrana Pérez, pe setas 1.349'90.

D. Diego Gil Ramirez, 156'91. D. Juan Antonio Martín Cofano, 250'00. D. Félix Moreno Mangada, pe setas 58'33.

Baeza Hermanos, 45'15. Sr. Presidente de la Junta Vecinal del Ejército de Ceuta, pe setas 8.946'00.

Majaznia Marroquí - Pagaduría

NECESITANDO esta Majaznia Marroquí, adquirir MOTOCICLETAS y CAMIONETAS, para el servicio de Carretera y Transporte de Fuerzas...

Junta de Servicios Municipales

AVISO de los mozos de la año 1918. Señalada por la Superioridad la fecha del 29 del corriente para que aquellos mozos incluidos en el reemplazo de 1939...

Los restantes mozos del reemplazo (nacidos entre el 1 de julio al 31 de diciembre de 1918), permanecerán en sus casas...

El que tiene de hacerlo sin exponer las razones que hagan fehaciente su imposibilidad de verificarlo, quedará sometido a la Autoridad competente como incurso en DESERCIÓN...

Lo que se hace público por medio de este aviso, para que con conocimiento de sus disposiciones se dé por todos el más exacto cumplimiento.

Tetuán, 24 de julio 1937. El Comandante Interventor Regional. Firmado: JOSE FAURA DOMINGUEZ.

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Comisariaciones. Casa en Tetuán.

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano. Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS...

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena. Especialidad en pan mo-reno. Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO.

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8. CEUTA

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que se hacen los cigarrillos hechos con picaduras ordinarias de procedencia dudosa...

¡Comerciales! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal.

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo...

PRIMO DE RIVERA, 51. TELEFONO, 8-9-3

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOVONOS. PRECIOS ECONOMICOS.

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42.

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMINOS Y MARINAS NACIONALES.

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO". Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche.

Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 29 del actual a las diez de la mañana.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS. Calle 18 de Julio número 1.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS. Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO.

González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-47.

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos. Visita en Ceuta: Hotel Albambra. Sábados y domingos: de 10 a 12.

TRASPASO

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1. FRANCISCO RUIZ MEDINA.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora Constantino Cossio.

General Sanjurjo, 2. CEUTA

MUJER ESPANOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

Ordenanza del Gobernador General de las Plazas de Soberanía

La intervención o intrusión de la autoridad gubernativa en esferas ajenas a la suya propia y secular—seguridad y orden público—cuando no se verifica en uso de una facultad reglada, sólo es legítima cuando la necesidad la impone.

Así lo reconocen la mayoría de los países cultos y progresivos, encomendando a la autoridad gubernativa su aplicación, bajo la forma de "Ordenanzas de necesidad" o de "Ordenanzas de urgencia", o de "Reglamentos autónomos e independientes" del derecho italiano.

Suponer otra cosa, pretender dar estabilidad y firmeza a lo transitorio, equivaldría al absurdo político de suponer que la vida interna y civil de un pueblo puede desenvolverse, normal y fisiológicamente, en constante estado de necesidad.

Iniciado el glorioso movimiento salvador de España, era preciso dar satisfacción a sus intensos y vehementes anhelos de reivindicación y justicia social, procurando reparar profundas y graves injusticias sociales, que se venían cometiendo con carácter de habitualidad, y no ciertamente por falta de leyes previsoras, sino porque los órganos encargados de cumplir las y hacerlas cumplir habían caído en ese enervamiento y atonía funcional que caracteriza la conducta pública y oficial de las autoridades y agentes del llamado régimen democrático, y que produjo la epidemia típica de la España moderna: crisis de autoridad.

Entre todas esas impunes y consentidas injusticias sociales, descollaba, en las plazas de Soberanía, la usura, bajo todas las diversas formas en que su espíritu maligno se manifiesta, manifiesta descarada, larvada, paliada, simulando contratos de tipos disímiles y bajo la forma mortífera de la "dita". Las ramas más tiernas y jugosas del orden jurídico social, habían quedado gravemente afectadas, y resentidas por el voraz ataque...

A la extensión y profundidad de los estragos causados por el cáncer social de la usura, tan poco día ocasión ciertamente, la falta de una terapéutica real y adecuada, existía y existe, y gente una ley previsoras y eficaz, la de 23 de julio de 1908, cuyo tratamiento contra la usura no puede ser más radical, y contra sus derivados y similares, el reglamento de 23 de septiembre del mismo año, de tratamiento no menos enérgico. Pero habían caído casi en deshuo.

Las autoridades encargadas de su cumplimiento en los continuados casos en que aparecían hacerlos, lo soslayaban; y los funcionarios y agentes en denuncia del descubrimiento y denuncia de los casos de infracción, imitaban el mal ejemplo. Aquí radicaba la causa del retraso y no en la carencia de leyes. Atajarla rápidamente era lo más perentorio. A ello vino la Ordenanza del 2 de mayo último, por la que se atrajo e incluyó en la esfera gubernativa, como si fuera de orden público. Al convertirla en ley de la usura y sus derivados esto es, no sólo aquello que le era propio y peculiar como el control e inspección de las formalidades puramente administrativas y gubernativas, sino también todo su fondo civil, contractual y procesal, esto es, todo aquello que en épocas de normalidad, tiene su centro de gravedad incluido en la esfera civil y contenciosa.

Pero desde entonces acá las circunstancias han cambiado y el estado de necesidad ha desaparecido. Se ha verificado una depuración de los funcionarios en los cuadros de la administración de justicia y en los de policía y los organismos respectivos han recobrado su tono energético y justiciero, tanto tiempo perdido. No hay motivo, pues, para que continúe subsistiendo la referida Ordenanza del 2 de mayo, careciendo, como carece ya, de razón de ser, sopena de causar un estrago social más grave, aunque de distinta naturaleza, que aquel que vino a corregir.

No hay motivo ya, removidos los obstáculos, para que el espíritu de la ley de 23 de julio de 1908 continúe yaciendo inerte en su texto. No puede olvidarse este Gobierno General que esa ley existe, está viva y con todo su vigor legislativo, toda vez que no ha sido derogada expresamente por el Jefe del nuevo Estado español, y que ocurre lo mismo con el reglamento de 23 de septiembre del citado año. Luego de continuar la vigencia de nuestra Ordenanza, de 2 de mayo último, estableciendo como establece preceptos sustantivos y procesales distintos, sobrevendría una dualidad de prestatos y de procedimientos judiciales en una misma materia, indefendible a todas luces, pasada ya la inmutabilidad de la situación que tal dualidad pudo justificar.

Por todo lo expuesto, y estando cada día más indicada la vuelta a la normalidad y por tanto al armónico imperio del derecho, vengo en disponer: Artículo primero.—Queda derogada en todas sus partes, la Ordenanza dictada con fecha dos de mayo del presente año.

Artículo segundo.—Las acciones civiles de nulidad de los contratos de préstamos, compraventas mercantiles simuladas y en general, de todos los que fueron materia de la referida Ordenanza, con todas sus consecuencias jurídicas, según prevalecieron o no se ejercitarán en la forma y por el procedimiento que regula el artículo doce de la ley de 23 de julio de 1908 y conforme a la referencia que a la misma se hace en el artículo cuarto, último inciso, del reglamento de 23 de septiembre de dicho año.

Artículo tercero.—Por los delegados gubernativos de Ceuta y Melilla, se estimulará el celo de la policía para que vele, con especial cuidado, a fin de que el referido reglamento sea escrupulosamente observado, denunciando, sin contemplaciones, los casos de infracción y ordenarán además que giren con la debida frecuencia las vistas de inspección a que se refiere el capítulo 11 del aludido reglamento.

Además darán las debidas instrucciones a la policía para que vigilen la conducta de los llamados diteros y si siguen ejerciendo su inhumana y usuraria industria, los detengan y pongan a disposición de la autoridad, para ser expulsados de la plaza, por perjudiciales.

Artículo cuarto.—Los funcionarios de policía, en general, y en especial los agentes fiscales de las plazas de Soberanía, están en la obligación estricta de investigar los casos de defraudación al Estado y clandestinidad que se cometa en esa materia y denunciarlos ante la autoridad competente del ramo.

Disposición Transitoria.—El Juzgado administrativo especial, a que la derogada Ordenanza se refiere, cesará en sus funciones y remitirá los procedimientos que se hallen en tramitación, así como los antecedentes de inventarios obran en el mismo, al juzgado de primera instancia, a fin de que éste, en cuanto a su continuación y en cuanto al destino o entrega de los objetos intervenidos o inventariados, adopten las providencias o que en derecho haya lugar.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.

Tetuán 22 de Julio de 1937.

El Gobernador General, Juan Beigbeder

Certificación de penales

Última voluntad, Documentos, Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente por Telegrafo se remiten en 24 horas. Agencia Ordoñez, apartado 106, Burgos. Diríjase en esta Sub-Agencia, Núñez, calle Daoz número 9. Ceuta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

Nota de la Alta Comisaría

El artículo segundo del decreto del Gobierno Nacional de 24 de abril de 1937 (Boletín Oficial del Estado número 187), determina que al paso de la enseña de la Patria y al entonarse el himno y cantos nacionales se permanecerá en posición de saludo.

Por los Delegados de la Autoridad se procederá, sin más aviso y con el máximo rigor, contra todo español que no cumplimente, exactamente, el decreto antes citado.

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS

Estado Mayor

Los señores Baeza Hermanos, de esta ciudad, han entregado al Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos la cantidad de mil pesetas, recibidas en concepto de donativo para la Suscripción Pro-Ejército, cuyos fondos se acrecientan con esta fecha.

Ceuta, 25 de Julio de 1937

II Año Triunfal EL CORONEL JEFE DE E. M.

El día de Santiago Apóstol en la España Nacional

En todas las provincias liberadas se ha celebrado la festividad del Patrón de España y homenaje de la retaguardia al frente con gran brillantez y entusiasmo

El día de la temperatura moral de España es el entusiasmo con que toda la nación que se halla libre de la tiranía de la horda roja ha respaldado al llamamiento que se le hizo para que consagra un día a solidarizar y conjuntarse con los heroicos combatientes del frente.

En todas partes el fervor patriótico ha revestido formas brillantes o conmovedoras, según la índole y la importancia de los actos que se celebraban.

En los templos, en que tuvieron lugar los oficios religiosos, la concurrencia ha sido extraordinaria y muchedumbres de fieles se unieron y otro sexo se acercaron a la sagrada mesa, ofreciendo su comunión por la salud de los soldados y el triunfo de sus armas.

En los desfiles, que se verificaron en la mayoría de las capitales de provincia, el pueblo ha ovacionado a las tropas de un modo delirante y tanto el General Queipo de Llano, en Sevilla, como Ponté, en Zaragoza, y Gil Yuste, en Burgos tuvieron que hablar desde los balcones de las Divisiones Militares paraguasados por las manifestaciones ensordecedoras de miles y miles de buenos españoles de la retaguardia.

En todas partes la recaudación para los combatientes y heridos ha constituido un éxito rotundo. Por las mesas pteitorias han desfilado desde los aristócratas a las humildes familias obreras y cada uno ha dejado su óbolo en dinero o especie registrándose con este motivo, escenas conmovedoras.

Merece destacarse el caso de un obrero que, en Bilbao, entregó, negándose a dar su nombre, las cien pesetas que constituían el importe integro del jornal de aquella semana.

En Bilbao fué donde la recaudación alcanzó la cifra inportantísima de medio millón de pesetas, alarde admirable de un pueblo, que acaba de verse libre de las garras revolucionarias que dejaron exhaustos sus Bancos y agotadas sus fuentes de riqueza.

En la capital de Vizcaya, después de la Misa desfilaron ante las autoridades más de diez mil niños, que en pocos días se han encuadrado en las milicias infantiles recién constituidas, y también en Bilbao, se aprovechó el carácter patriótico del día para inaugurar el nuevo puente que ha de sustituir al destruido de Isabel II y que se llama rá de la Victoria.

Este puente ha sido construido, en muy pocos días por los ingenieros militares, en un alarde de voluntad y técnica.

En actos celebrados en las ciudades asturianas arrebatadas a la tiranía marxista, como Cangas de Maraña, Tineo, Pravia, Cudillero y Salas, revisieron doble emoción, por el recuerdo aún reciente de la barbarie revolucionaria y la proximidad de los frentes de guerra.

En todas partes comisiones de señoras y caballeros han visitado los hospitales y Cuarteles, leyendo notitas de mensajes, saludos y obsequios para los heridos y soldados.

En todas partes, también, comisiones de heridos e inválidos han estado presentes en los actos tanto religiosos como civiles, ocupando al lado de las autoridades, los puestos de preferencia.

Puede decirse que toda España ha vibrado en este día memorable en que la nación se fundió con quienes la defienden en las trincheras.

El espectáculo hermoso, da do por nuestro pueblo, bastaría si fuera necesaria la prueba y si en otras mil ocasiones memorables no se hubiera dado terminante y rotunda — bastaría, decimos, para probar hasta qué punto está tensa nuestra voluntad. Y todo el cuerpo social dispuesto para el triunfo y la lucha.

Retaguardias y frentes han sido, el día 25, una misma cosa, un solo bloque vibrante y clamoroso y lo serán siempre, con una soldadura cada vez más firme y más segura. Actos como los que ha visto el día 25, son los exponentes de la grandeza de una nación y de su voluntad inquebrantable de realizar su destino histórico.

EN SALAMANCA.—Salamanca, 26.—Los diversos actos que, con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España y del día del homenaje de la retaguardia al frente, celebrados en toda la España liberada por los Ejércitos del Generalísimo Franco, han sido brillantísimos.

El Padre José María Sarabia, de la Compañía de Jesús, pronunció un elocuente sermón. En la red del altar mayor figuraban los emblemas de Caballería y en su lado derecho se había alzado un trono de honor, donde tomó asiento la esposa de S. E. el Generalísimo.

También se encontraban en lugar preferente el Obispo de la Diócesis y el Gobernador militar.

El número de jóvenes y hombres que formaban en la procesión era tan elevado, que se puede asegurar que pasaban de varios miles.

En esta magna procesión del Patrón de España, figuraban la imagen ecuestre del Apóstol Santiago la de la Virgen del Pilar y la de la Purísima Concepción, en artísticas carrozas, a las que daban escolta fuerzas de la Guardia Civil, con traje de gala.

El señor Obispo, revestido de pontifical, marchaba detrás de la imagen de la Purísima Concepción.

La comitiva la presidía el Gobernador militar, señor García Álvarez, con representaciones de los Ejércitos de Mar, Aire y Tierra, autoridades locales y provinciales, representaciones de entidades y corporaciones, y de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

También figuraban en la procesión las bandas de música de F. E. T. y de las Jons y la del regimiento de Infantería de la Victoria.

Las calles del recorrido de la procesión estaban engalanadas y los balcones iluminados. Grandes cordones humanos presenciaron el paso de las imágenes.

En el balcón central del Ayuntamiento, presenció el paso de la procesión la Excmo. Sra. doña Carmen Polo de Franco, esposa del Generalísimo, acompañada de distinguidas señoras y del Alcalde, señor del Valle, siendo aclamadísima, tanto al hacer su aparición en el balcón como a la entrada y salida del palacio municipal.

La inmensa muchedumbre que se congregó en la plaza por el triunfo de España al Generalísimo y al Ejército.

EN MALAGA.—Málaga, 26.—Tuvo lugar en la mañana de ayer una misa solemne en la Catedral, oficiando el Obispo de esta diócesis.

Después de celebrada la ceremonia religiosa, el gobernador militar pasó revista a las tropas y milicias, que desfilaron, seguidamente, por la calle de Larios ante las autoridades y heridos de guerra.

Los "pelayos" y "flechas" depositaron una corona en la cruz que se encuentra instalada en el Parque, en memoria de los caídos por la Patria.

Después, tuvo lugar una importante manifestación que se dirigió hasta el Ayuntamiento, de donde salió el alcalde de la ciudad, que dedicó un sentido saludo y rindió homenaje a los soldados del frente.

Durante toda la jornada, se exhibieron de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. vendedores por las calles flores, cuyo importe era destinado a nuestros bravos combatientes.

EN CORDOBA.—Córdoba, 26.—Con indescriptible entusiasmo se celebró el día del homenaje de la retaguardia al frente y festividad de Santiago, Patrón de España.

Tuvo lugar una misa de campaña en el Paseo de la Victoria y después una gran manifestación popular.

La cuestión pública ha dado resultados. El Obispo de esta diócesis estuvo visitando por la mañana los hospitales, teniendo frases de consuelo para los heridos, a quienes obsequió espléndidamente, con dulces, pastas y tabaco.

Durante todo el día la población visitó los hospitales, llevando regalos en gran cantidad a los bravos soldados y milicianos que se encuentran heridos.

EN ZARAGOZA.—Zaragoza, 26.—Con extraordinaria brillantez se celebró la festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, y día de homenaje de la retaguardia al frente.

Por la mañana tuvo lugar el rosario de la Aurora, y a las diez una misa de campaña, después de la cual les fueron impuestas insignias a veintidós legionarios.

La misa se celebró en la puer ta del Cuartel de Castillejos, asistiendo todas las autoridades civiles y militares, así como un nutrido número de señoras.

También tuvo lugar un brillante desfile militar y a las ocho de la noche se organizó una gran manifestación que se dirigió hasta el edificio de la Capitania General. El gobernador civil pronunció un patriótico y elocuente discurso y el general

Ponte hizo uso también de la palabra guiando con honda emoción el homenaje a los heridos de guerra.

Durante el día fueron remitidos millares de despachos telegráficos y cartas a los frentes.

Por noticias recibidas de los pueblos de la provincia, se sabe que en ellos el día transcurre dentro del mayor entusiasmo, poniéndose de manifiesto el afecto y la máxima consideración al combatiente.

EN LOGROÑO.—Logroño, 26.—Se celebró, con gran solemnidad, el día de Santiago y homenaje de la retaguardia al frente.

A las seis de la mañana, dirigió por el Obispo, se rezó el rosario de la Aurora, teniendo lugar a las once un desfile muy brillante y tras del un desfile militar, que fué presenciado por un gentío inmenso, que no cesaba de vitorear a nuestras valerosas tropas a España y al invicto Caudillo.

Se organizó una manifestación testimonial del pueblo de Logroño su más ferviente adhesión a los bravos defensores de España.

Fueron obsequiados, magníficamente, los soldados en los cuarteles y hospitales.

EN TOLEDO.—Toledo, 26.—A las diez de la mañana, tuvo lugar una misa de campaña en el paseo de la Vega, ocupando lugar de preferencia los heridos y convalecientes de la guerra.

Asistieron todos los obreros de la fábrica de armas, acompañados de sus jefes y oficiales.

Al terminar la misa, que se vio concurridísima desfilaban las tropas en las que figuraba una sección de Regulares, siendo muy vitoreadas.

A las doce partió una manifestación imponente del Ayuntamiento, haciendo uso de la palabra el gobernador civil, quien con frases de gran emoción cantó el heroísmo y la disciplina de nuestro invicto Ejército, forjador de la España una, grande y libre.

RELACION DE LOS AVIONES ROJOS DERRIBADOS POR LA AVIACION Y ARTILLERIA NACIONAL DEL 6 AL 25 DE JULIO

Table with columns for date, aircraft type, and location. Includes entries for 'Frente de Madrid', 'Frente de Avila', etc., listing various aircraft like 'Boeing', 'Curtis', and 'Martin-Bomber'.

Aviones rojos derribados por nuestros cazas 91
Derribados por nuestra artillería antiaérea 15
Total de aviones derribados 106

Los actos religiosos, manifestaciones y desfiles resultaron los más hermosos, vitoreándose entusiásticamente a España, al Caudillo y al Ejército.

EN SANTIAGO DE COMPOSTELA.—La solemnidad religiosa del domingo superó a cuanto puede describirse y nadie recordará una animación tan extraordinaria de forasteros, llegados de todas partes de España, en coches, autobuses y trenes especiales.

En la Basílica se celebraron solemnes misas a las que asistieron muchos millares de fieles.

Se recaudó una importante suma para los soldados del frente y los heridos de guerra.

EN HUELVA.—Se celebró el domingo diversos actos para celebrar la festividad religiosa y testimoniar el homenaje de la retaguardia al frente.

En la cuestión para combatientes y heridos se recaudó una importante suma en metalico y muchísimos regalos.

EN VITORIA.—En esta capital se celebraron el domingo solemnes actos religiosos y profanos, todos brillantísimos y plébeios de fe católica y patriotismo.

El hospital Militar se vio lleno de gente de todas las posiciones sociales que de acuerdo con sus medios económicos llevaban regalos a los heridos.

También en los pueblos de la provincia se celebraron actos religiosos y hubo colectas, con resultados muy satisfactorios a beneficio de heridos y combatientes.

PRIMER ANIVERSARIO Don Gerardo Sotelo Meda... Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán... D. Román Gautier Atienza

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.